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議 事 録 

平成２９年第１回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 平成２９年１月２５日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ２０３会議室 

開   会 平成２９年１月２５日（水） 午後３時５２分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

南   文 夫 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 
した者の職氏名 

教育部長       虎 谷   寛 

学校教育課長     井 上 勝 文 

生涯学習課長     折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

学校教育課 指導主事 嶋 﨑 恭 代 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

会議に職務のため 
出席した者の職氏名 学校教育課  主事  林   恭 平 

議事録署名 
委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

山 本 滝 男 松 井 三枝子 
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議案番号 件   名 結 果 
議案第 1号 

 
かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管

理者の選定について 
原案可決 

 以下余白  

請願・陳情 
番  号 件  名 結 果 

 案件なし  

 
協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 平成 28 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月認定結果について 

(2) 第 13 回かほく市成人式参加状況について 

(3) 第 13 回かほく市制施行記念継走大会の参加申込状況について 

(4) 第 13 回ぼうさい探検隊マップコンクール結果一覧について 

(5) 平成 29 年度当初予算要求概要について 

(6) 平成 29 年度主要事業予定について 

(7) 後期学校訪問のまとめについて 
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議事の経過 
午後３時 52 分開会 

開 会 

【山越教育長】 

それでは、只今から平成 29 年第１回かほく市教育委員会を開催いたします。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をいたします。本日は署名委員として山本委員、松井委員を指

名いたします。よろしくお願いします。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認、事務局より説明願います。 

【井上学校教育課長】 

（12 月 20 日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されたものといたします。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をさせていただきます。 

今年初めての会議となります。本年もよろしくお願いいたします。 

教育振興基本計画の策定から３年、創生総合戦略推進計画は２年目、第２次かほく市

総合計画は初年度であり、また今話題になっている学習指導要領の改訂も今年度末には

文部科学省から告示されることになっています。 

これからは、さらに具体化、見える化をしていくことが大切だと思っております。こ

のような中、働き方改革に向けた取組がクローズアップされております。年頭の総理大

臣、文部科学大臣のメッセージにも、働き方改革について述べられていました。特に文

部科学大臣のメッセージには、教職員の働き方改革について取り組んでいくということ

が述べられており、まずは教職員の執務時間の把握が大切だと思っています。 

昨日の市町教育長会議の情報交換の際に、私の方から教職員の執務時間の把握につい

て、どうされているかを県内の教育長さんにお聞きしました。もう既に実施している市

もありましたし、平成 29 年度から把握する自治体もありました。具体的に各学校にタイ

ムカードを設置するため来年度の予算要求をしている自治体もありました。 

また、もう一つの情報交換として、部活動の休養日の問題についての意見交換があり

ました。これまでも週１回の休養日を与えるなどの話がありましたが、なかなか徹底で
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きない。できることなら、県内統一の取組をすればよいのではないかといった意見が出

ておりました。 

前回 12 月 20 日の会議以降では、１月８日に成人式が執り行われました。教育委員さ

んにもご出席いただき、ありがとうございました。厳粛な雰囲気で執り行われたと思い

ます。 

１月 11 日には、金沢教育事務所の指導課長から後期の学校訪問の総括ということで、

報告を受けております。内容については、後ほど指導主事の方から報告させます。全体

的には、高評価でありましたが、今後、さらに高みを目指すために生徒指導面において

課題があると感じております。 

また、成人式と同じ日の１月８日には、加賀能登少年剣道大会が行われ、新化館チー

ムが優勝しております。１月 15 日には、文化協会の新春の集いにも参加させていただき

ました。 

次にインフルエンザの流行についてであります。既にメール等でご存知かと思います

が、23 日から七塚小学校、高松小学校で学級閉鎖、本日 25 日から宇ノ気小学校で学級

閉鎖、また河北台中学校では学級閉鎖にはなっておりませんが、部活動の中止や校内行

事の延期の措置を取っております。今後もインフルエンザの流行が心配されるところで

あります。 

そのほか、昨年の年末には係長以下の事務局職員と教育長との座談会、研修会を３回

開催いたしました。これは、職員に主体的に仕事に取り組んでほしいということ、上司

から言われたことだけを行うのではなく、自分でいろいろ考えて取り組んでほしいとい

うことを伝えたところであります。 

今後、２月１日の立志式、11 日のコミュニティ・スクールのシンポジウムには、教育

委員さんの参加をお願いします。 

また、２月７日から３日間市の学校訪問についても参加をお願いします。南委員さん

には、学校訪問の初日と重なってしまい、申し訳ないと思いますが、７日の新任市町教

育委員研修の参加をお願いしたいと思います。 

以上が教育長の報告とさせていただきます。只今の報告について、何かご質問、ご意

見等ありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

議 件 

議案第１号 かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について 

 

【山越教育長】 

それでは、議件の方に入ります。 

議案第１号 かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について、事

務局から説明をお願いします。 

【折戸生涯学習課長】 

教育委員会が所管する公の施設のうち、指定管理制度を引いている体育施設について、

指定管理者の選定をお諮りするものであります。かほく市公の施設の指定管理者の指定
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の手続き等に関する条例第３条第１項及び第 11 条の規定により、教育委員会が、指定管

理者の候補者を選定し、議会の議決を経て指定管理者を指定することとなっております。 

今回、指定管理制度を採っている体育施設 22 施設のうち、契約期間が終了する 19 施

設について、指定管理者の候補者を選定するものであり、指定管理者の公募を行い、申

請のあったものについて、施設指定管理者選定審議会で審議し、その結果に基づき、議

案として提出しており、これまでの指定管理者を引き続き選定するものであります。 

【山越教育長】 

今ほどの説明について、質疑等がございましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

もし、公募して指定管理からの申請がなかった場合は、市が直営となるのか。 

【折戸生涯学習課長】 

申請がなければ、条件を変えて、再度公募するか、どうしても申請者がなければ、直

営となると思います。 

【山越教育長】 

ほかにありませんか。なければ議案第１号について、原案のとおり、決定してよろし

いでしょうか。 

（全員賛成） 

【山越教育長】 

議案第１号 かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について、原

案のとおり決定いたしました。 

 

協議・報告事項 

(1) 平成 28 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月認定結果について 

(2) 第 13 回かほく市成人式参加状況について 

(3) 第 13 回かほく市制施行記念継走大会の参加申込状況について 

(4) 第 13 回ぼうさい探検隊マップコンクール結果一覧について 

(5) 平成 29 年度当初予算要求概要について 

(6) 平成 29 年度主要事業予定について 

(7) 後期学校訪問のまとめについて 

 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項の１点目の平成 28 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費

１月認定結果についてから、４点目の第 13 回ぼうさい探検隊マップコンクール結果一覧

についてまでを事務局から一括して説明してください。 

【井上学校教育課長】 

（平成 28 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月認定結果について説明） 

【折戸生涯学習課長】 

（第 13 回かほく市成人式参加状況、第 13 回かほく市制施行記念継走大会の参加申込状

況、第 13 回ぼうさい探検隊マップコンクール結果について説明） 

  



6 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

成人式の参加状況について、他の市町と比較し、どのような状況か。 

【折戸生涯学習課長】 

高松地区については、県立看護大学の学生が住民票を移して、アパートに住んでいる

方が多く、その方々は地元の成人式に出席しており、アパートに住んでいる学生を除け

ば、県内の平均くらいになると思います。 

【山越教育長】 

次に５点目の平成 29 年度当初予算要求概要について事務局から説明をお願いします。 

【井上学校教育課長・折戸生涯学習課長】 

（平成 29 年度当初予算要求概要について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【松井委員】 

これだけのボリュームの内容で、今説明を受け、すぐに質問は難しい。事前の配布を

お願いしたいと思います。 

いよいよ学習指導要領の改訂を見越した英語活動の取組が予算に表れてきた感じがし

ています。図書館の事業についてですが、新規に宮沢賢治を読む会の開催は、今、なぜ

宮沢賢治なのか。かほく市と何か関係があるのか。次年度は、また別の偉人とかの計画

があるのかお聞きしたいと思います。また哲学館のライトアップですが、１年間ライト

アップを続けるという考え方でしょうか。 

【折戸生涯学習課長】 

哲学館のライトアップは休館日を除いて、通年でライトアップすることとなります。

ライトアップを見にこられた方々に、哲学館の展望ラウンジから、展示室にも入ってい

ただきたいということで開館時間を延長することとしております。 

宮沢賢治については、市内にボランティアで宮沢賢治の読書に関する会があり、それ

を支援するということで、一般市民も巻き込んで開催するもので、かほく市に何か関係

があるとか、今後の計画があるものではありません。 

【松井委員】 

宮沢賢治について、教科書に載っている作家を順に取り上げていくとかあるのであれ

ば理解できますが、そうでないのであれば、市の予算の資料に新規と記載してまで入れ

られるという内容ではないと感じました。少し違和感がありました。 

【山本教育長職務代理者】 

図書館のシステム更新、給食の献立管理システムの更新についての説明がありました

が、今なぜ更新する必要があるのかをお聞きしたい。 

【北川学校教育課課長補佐】 

給食の献立管理システムについては、現在のシステムはアレルギーを持つ児童生徒に

は対応しておらず、栄養教諭が手作業で成分等を洗い出し、保護者と連絡を取り合いな

がら対応しております。現在要求しているシステムは、児童生徒一人ひとりのアレルギ



7 

ー情報を登録し、対応できるものであり、栄養教諭の負担も軽減できるシステムである

ことから、更新を予定したいというものであります。また、現在のシステムは、給食セ

ンターのみでしか使用できませんが、クラウド型のシステムということで、栄養教諭の

本務である学校でも、給食センターでも操作できることから更新の予算を計上している

ものであります。 

【折戸生涯学習課長】 

図書館システムについては、現在のシステムについて、メーカーの方から保守サポー

トができなくなるという連絡があり、現在のバージョンを上げるための更新となります。 

【山越教育長】 

そのほか、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

哲学館の調査研究棟の建築とありますが、どのような状況か。 

【折戸生涯学習課長】 

現在の哲学館では、保管資料の調査研究を行う場所もなく、地方創生による国の交付

金を活用して整備をしていきたいと考えておりますが、現時点で、どうなるかはっきり

していません。 

【山越教育長】 

来月の教育委員会では、予算要求概要ではなく、予算案をお示しできると思います。 

総合計画、戦略プランに載っている英語、特別支援教育、哲学館を核とした人づくり

など、教育委員会として芯となる予算については、しっかり要求をして、他の市町に無

いような取組を出していかなくてはいけないと思っており、是非とも予算を確保したい

と思っております。 
次に６点目の平成 29 年度主要事業予定について事務局から説明をお願いします。 

【折戸生涯学習課長】 

（平成 29 年度主要事業予定について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

次に７点目の後期学校訪問のまとめについて事務局から説明をお願いします。 

【嶋﨑指導主事】 

（後期学校訪問のまとめについて説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。今、説明があったことを参考にしながら２月の後期学校訪問を

よろしくお願いいたします。それでは、その他に移ります。 

 

その他 

 

【山越教育長】 

その他行事予定等、事務局説明願います。 
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【井上学校教育課長】 

（学校教育課関係の２月行事予定を説明） 

【折戸生涯学習課長】 

（生涯学習課関係の２月行事予定を説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日を協議し、２月 28 日（火）午後４時からに決定） 

 

 

閉 会 

 

【山越教育長】 

以上で、平成 29 年第１回かほく市教育委員会を終了いたします。お疲れ様でした。 

 

午後５時 43 分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    山 本 滝 男 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 



議案第１号 
 
 

かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について 
 
 
かほく市公の施設の指定管理者の指定の手続き等に関する条例（平成１６年条例第５８

号）第３条第１項及び第１１条の規定により、次の者をかほく市教育委員会が所管する公

の施設の指定管理者として選定する。 

 

 
記 

 
 
かほく市教育委員会が所管する公の施設の名称、指定管理者の所在地・名称、指定の期

間は、別表のとおりとする。 
 
 

平成２９年１月２５日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 



別　表

所　在　地 名　　称

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

平成29年4月1日から

平成34年3月31日まで

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市森ﾚ1番
地

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市下山田
丑39番地1

特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市金津ソフトボール
場

かほく市下山田
丑39番地1

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市河北台体育館
特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市森ﾚ1番
地

かほく市七塚テニスコート
特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

かほく市森ﾚ1番
地

かほく市七塚武道館

かほく市宇ノ気新化館
特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

かほく市金津体育館
かほく市下山田
丑39番地1

かほく市七窪体育館
かほく市七窪ﾎ50
番地

七窪区
　区長　荒木　實

かほく市森ﾚ1番
地

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市下山田
丑39番地1

かほく市七塚体育センター
特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

かほく市森ﾚ1番
地

かほく市宇ノ気体育館
かほく市森ﾚ1番
地

特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

かほく市河北台健民体育館
特定非営利活動法人　クラブパレット
　理事長　木村　浩一

かほく市宇ノ気南部体育館
かほく市下山田
丑39番地1

かほく市森ﾚ1番
地

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市うのけ総合公園陸
上競技場

かほく市下山田
丑39番地1

かほく市高松野球場
かほく市下山田
丑39番地1

かほく市宇ノ気野球場

かほく市宇ノ気弓道場
かほく市下山田
丑39番地1

かほく市高松グラウンド・
ゴルフ場

かほく市下山田
丑39番地1

かほく市高松弓道場

名　称
指定管理者

指定の期間

かほく市高松体育センター
かほく市下山田
丑39番地1

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治

かほく市宇ノ気体育セン
ター

かほく市下山田
丑39番地1

一般財団法人　かほく市公共施設管理公社
　代表理事　架谷外茂治


